

Le 12 janvier 2010, la vie du peuple haïtien a basculé à tout jamais lorsqu'un tremblement de terre de magnitude 7 s'est déclenché près de la capitale Port-au-Prince. Des millions de personnes ont été touchées par ce séisme qui a causé l'effondrement de milliers de maisons et de bâtiments. La catastrophe a donné lieu à la plus vaste intervention de l'histoire de la Croix-Rouge à se concentrer sur un seul pays.

SECOURS D'URGENCE

Les secours d'urgence menés par la Croix-Rouge canadienne ont pris diverses formes : la distribution d'articles de secours, la construction d'abris, l'approvisionnement en eau potable et la fourniture de soins médicaux. Au fil du temps, le champ d'activités s'est élargi pour inclure les opérations de rétablissement, notamment la construction d'abris en bois durables, les activités de préparation aux catastrophes et d'autres plans de développement à long terme. À ce jour, la Croix-Rouge a prêté main-forte à plus de 5 millions de survivants du séisme.

SANTÉ

Depuis le début de l'intervention, les équipes de la Croix-Rouge ont placé la santé et le bien-être des sinistrés au centre de leurs priorités. Immédiatement après la catastrophe, la Croix-Rouge canadienne a déployé rapidement son hôpital de campagne d'urgence. La Croix-Rouge canadienne investit actuellement 35 millions de dollars dans un programme de santé qui permettra aux mères, aux nouveau-nés et aux enfants d'avoir un meilleur accès à des services de santé de qualité, et qui renforcera la résilience de collectivités partout en Haïti par l'entremise des soins communautaires et du secourisme. Les activités prévues dans le cadre du programme comprennent la reconstruction de l'hôpital de Jacmel qui a été endommagé durant le séisme, la remise en état et l'agrandissement de trois centres de santé communautaires, la construction d'un nouveau dispensaire en région rurale et l'aménagement d'environ 5 000 latrines. En outre, la Croix-Rouge canadienne continue de former des professionnels de la santé, de mettre sur pied des programmes communautaires de sensibilisation aux enjeux sanitaires ainsi que de renforcer les systèmes de santé en améliorant les capacités de planification, de gestion et d'évaluation.

HÉBERGEMENT RÉTABLISSEMENT

L'hébergement a également été une question de première importance pour la Croix-Rouge. En plus d'investir dans des programmes durables, la Croix-Rouge canadienne a franchi une étape importante de ses opérations de rétablissement en terminant son projet d'hébergement l'année dernière. Le programme a offert des solutions d'hébergement sécuritaire à plus de 20 000 familles. Ces logements construits par la Croix-Rouge canadienne respectent ou dépassent les normes de construction d'une zone vulnérable aux séismes et aux ouragans. Des mesures ont été prises pour s'assurer que les méthodes et les matériaux de construction employés étaient adaptés à la géographie particulière de chaque région afin de protéger les occupants contre les ouragans et les inondations. Il ne s'agit là que d'une fraction du vaste programme de reconstruction entrepris par la Croix-Rouge, qui a déjà offert des solutions d'hébergement sécuritaires à près de 44 000 familles en Haïti.

Il est difficile de prédire combien de temps sera nécessaire au rétablissement d'Haïti, mais on estime qu'il faudra au moins 10 ans pour que la situation redevienne ce qu'elle était avant le séisme. L'ampleur de cette catastrophe et les vulnérabilités extrêmes qui existaient déjà en Haïti avant le tremblement de terre rendent l'opération unique et complexe. Grâce à la générosité des donateurs canadiens, la Croix-Rouge canadienne entend être au service du peuple haïtien aujourd'hui et demain, à mesure qu'il rebâtit des collectivités fortes, saines et résilientes qui seront mieux préparées à affronter d'éventuelles catastrophes.

La Croix-Rouge canadienne a remis en état et agrandi 3 dispensaires ruraux pour en faire des centres de santé, en plus d'avoir construit un nouveau poste de santé.



Dans les premières heures qui ont suivi la catastrophe, la Croix-Rouge était sur les lieux afin d'offrir des secours.



En tout,
5 millions
de survivants du séisme
ont reçu de l'aide.

Quelque **300 000**

familles ont reçu de
l'information
à domicile sur la
prévention
du choléra.



Environ **2,5 millions** de
litres d'eau ont été traités et
distribués chaque jour, ce qui
a permis de fournir de l'eau
potable à plus de **320 000**
personnes à Port-au-Prince.

 **2,5 millions
de litres**

Les dons des Canadiens ont
permis d'offrir des solutions
d'hébergement sécuritaire
à plus de

20 000
familles.



Plus de **1 million**
d'articles de secours ont été
distribués.



Au total, **5 000**

latrines ont été construites
dans le cadre du programme
de premiers secours et santé
à base communautaire,
en vue de réduire le
nombre de maladies
d'origine hydrique.



Grâce à l'appui financier
de donateurs canadiens et
américains, **la Croix-Rouge
canadienne est en train
de construire une vaste
aile pour l'hôpital St-
Michel de Jacmel.**



**Aujourd'hui, la
Croix-Rouge
demeure
présente.**

Merci de votre soutien.

La générosité des
donateurs fait en
sorte que la Croix-
Rouge peut aider
Haïti à se relever de la
catastrophe, à rebâtir
les collectivités et à
retrouver espoir.